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Membres présents

L’Assemblée Générale Ordinaire s’est tenue le 09 Janvier 2019.

Étaient présents ou représentés 19 adhérents :

— Bertille DUBOSC DE PESQUIDOUX
— Andrés MALDONADO
— Quentin DUCHEMIN
— Stéphane CROZAT
— Rémi URO
— Rémy HUET
— Marion COISNARD
— Kyâne PICHOU (à distance)
— Stéphane BONNET
— Jean-Benoist LEGER
— Roma MALIACH-AUGUSTE (procuration)
— Thomas PICOUET (procuration)
— Rindra RABIAZAMAHOLY (procuration)
— Isabelle CAILLEAU (procuration)
— Antoine BARBARE (procuration)
— Thibaud DUHAUTBOUT (procuration)
— Nicolas BOUCHARDON (procuration)
— Serge BOUCHARDON (représente COSTECH)

Ordre du jour

Les différents éléments à l’ordre du jour sont :

— Bilan moral et vote du quitus
— Bilan financier et vote du quitus
— Élection du bureau pour P19
— Questions des adhérent.e.s

Bilan moral

Le président a présenté à l’Assemblée son bilan moral. Suite à discussion, quelques
précisions ont été apportées. La version définitive est disponible en annexe 1.

Discussion

— TX : Discussion sur la manière dont la location de VPS pour la TX ≪ PeerTube ≫ a
été effectuée

— Install party : On a une demande d’un enseignant de lui informer quand on fera de
futures install parties. Suggestion de faire tourner l’information sur la mailing-list
du GI.

— Question sur le POSS : comment avons nous eu les contacts ?
Réponse : pour la conférence, nous avons fait une proposition sur le site du

POSS (ouvert à tou·te·s). Pour le stand, nous avons été invités par Framasoft, pour
le réseau CHATONS.

— Demande de rajouter des précisions sur la vie de l’association (nombre d’adhérents)
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— Remarque : il faudrait rendre l’association plus visible et mieux expliquer ce qu’elle
fait.

Vote du quitus moral

— Pour : 17
— Contre : 0
— Blanc : 2

Le quitus moral est accepté.

Bilan financier

La trésorière a présenté à l’Assemblée son bilan financier. Suite à discussion, quelques
précisions ont été apportées. La version définitive est disponible en annexe 2.

Discussion

— Picasoft devrait avoir 3 ans d’avance sur l’hébergement (à calculer, environ 5000e).
Tant que nous disposons pas de cette somme, nous avons besoin d’argent.

— Discussion sur la manière correcte de réaliser le bilan financier

Vote du bilan financier

— Pour : 19
— Contre : 0
— Abstention : 0

Le bilan financier est accepté à l’unanimité.

Vote du bureau pour A18

Le bureau qui est voté lors de cette Assemblée Générale est celui du semestre P19
(effectif à partir du 9 Janvier 2019).

Discussion

— Discussion sur la composition du bureau. Nous n’avons pas trouvé de candidat
pour la trésorerie. La trésorière et un vice-trésorier actuelle assureront donc le
poste jusqu’à trouver un nouveau trésorier.

Bureau

Liste proposée :

— Quentin DUCHEMIN : Président
— Stéphane Crozat : Vice-président
— Rémy Huet : Responsable technique
— Bertille Dubosc de Pesquidoux : Trésorière
— Rémi Uro : Vice-trésorier
— Andrés Maldonado : Responsable communication

3



Vote
— Pour : 18
— Contre : 0
— Blanc : 1
Le bureau est accepté.

Questions des adhérent.e.s

Les adhérents ayant posé leurs questions tout au long de l’AG, il n’y a pas eu d’autres
questions à la fin de la séance.
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1 Introduction

Ce document présente l’activité de l’association Picasoft sur le semestre d’automne 2018 (du
21 juin 2018, date de l’entrée en fonction du bureau actuel, à ce jour, 9 janvier 2019, date de
l’assemblée générale de fin de semestre). Il a pour but de donner un aperçu complet de l’activité
de l’association et de son état courant.
Le bureau du semestre était composé de :

Président : Andrés Maldonado

Trésorière : Bertille Dubosc de Pesquidoux

Vice-Président : Stéphane Crozat

Responsable Technique : Rémy Huet

Responsable Communication : Marion Coisnard

2 Vie de l’association

2.1 Prestations associatives

Collabora Online, un outil d’écriture collaborative de documents, a été déployé sur l’instance
Nextcloud fournie à l’association Compiègne en Transition. Une discussion est en cours sur la
mise à disposition de notre infrastructure à des tiers.

2.2 Financement de Picasoft

Nous avons fait une demande de subventions au BDE-UTC, qui nous à été accordée (500e).
Plus de détails sur le bilan financier.

2.3 Adhérents

Ce semestre, l’association comptait parmi ses adhérents 28 personnes physiques et 2 personnes
morales.

3 Travaux du semestre

3.1 TX

Quatre sujets de TX ont été co-encadrés par Picasoft ce semestre :
TX 5997 : � Mise en place d’une solution complète de serveur mail en auto-hébergement �

TX 5998 et 6045 : � Contribution à un logiciel libre développé par l’association Framasoft
(PeerTube) �

TX 6036 : � Audit de sécurité de l’infrastructure de Picasoft �

Les sujets sont consultables sur wiki.picasoft.net section TXs
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3.2 Évènements de rentrée, Journée PSEC

Comme tous les semestres, nous avons rencontré les nouveaux étudiants de l’UTC lors de la
Journée des Assos en septembre. Nous avons aussi participé à la journée PSEC, une journée
de rencontres entre les associations du Pôle Solidarité et Citoyenneté et les étudiants, qui a eu
lieu au Picasso le 11 décembre.

3.3 Fête de la Science

Pour la deuxième année consécutive, Picasoft a participé à la Fête de la Science (11 -14
octobre), à l’UTC. L’organisation était la même que pour l’édition 2017 : une salle a été mise à
notre disposition, et nous l’avons aménagée avec une dizaine d’ordinateurs portables, plusieurs
posters, flyers, livres, etc. Les deux premiers jours, nous avons réalisé plusieurs présentations
d’une quinzaine de minutes à destination d’élèves allant de l’école primaire à la Terminale. À
l’aide des ordinateurs mis à leur disposition, ils ont pu découvrir des alternatives aux services
qu’ils ont l’habitude d’utiliser tous les jours. Nous avons rencontré un public plus vaste lors des
deux journées de week-end : enseignants, étudiants, habitants de Compiègne en famille, etc.

Dans le cadre de la FDS, nous avons aussi réalisé une intervention au Lycée Arthur Rimbaud,
à Ribécourt-Dreslincourt (environ 30 élèves touchés). Nous avons eu trois autres demandes, mais
aucun bénévole n’a pu se libérer aux créneaux qui nous ont été proposés.

3.4 Participation au POSS

Nous avons été invités au village associatif du Paris Open Source Summit par Framasoft,
pour le réseau CHATONS. Nous avons tenu un stand le 5 et 6 décembre. De plus, nous avons
co-animé la conférence � Renforcer l’éthique du numérique �, avec 3 autres organisations, dont
Framasoft.

L’évènement étant en semaine, le public était composé surtout de professionnels. Nous avons
fait beaucoup de rencontres intéressantes. Notamment, nous sommes en contact avec quelqu’un
de la mairie du 2ème arrondissement de Paris pour une intervention en mars à destination d’un
groupe de collégiens.

Normalement, on recevra une nouvelle sollicitation de la part du collectif CHATONS pour
participer à la prochaine édition.

3.5 Conférences

Picasoft a organisé ce semestre une conférence avec Christophe Villeneuve de Mozilla, intitulée
� Garder le contrôle sur sa navigation web �. La conférence s’est déroulée le vendredi 21
septembre à midi, et elle a été suivie par un atelier.

Nous avons aussi animé une conférence sur le RGPD, le 22 novembre, en nous basant sur
celle qui avait été donnée par Lionel Maurel le semestre dernier. L’organisation a été réalisée
par l’association Dataventure.

Par ailleurs, deux interventions de 1h ont été réalisées dans le cours de SI28 ainsi qu’une
autre de 2h en SI24.

3.6 API - Activités Pédagogiques à l’Intersemestre

Suite à la bonne expérience qu’on a eu pendant la semaine SU le semestre dernier, nous
sommes en train d’organiser deux formations à destination des étudiants de l’UTC, qui auront
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lieu fin janvier 2019, lors de la première édition des API. Chaque formation se déroulera sur une
semaine, et permettra aux étudiants d’obtenir 2 crédits ECTS. Les deux formations prévues
sont :

— API0003 ”Init” : Introduction à Linux et Git
— API0004 ”Run” : serveurs Linux, technologie Docker, auto-hébergement

3.7 Ateliers

Ce semestre, nous avons animé des formations Git en collaboration avec Dataventure. Nous
avons préparé deux niveaux, d’une durée de 2h chacun, en mettant un fort accent sur la pratique.
Les formations ont eu lieu dans un des amphithéâtres de l’UTC, le 10 et le 24 octobre. Une
deuxième édition à la demande de l’association Apprenteam a eu lieu en novembre.

Nous avons par ailleurs fait une seule séance d’aide à l’installation de GNU/Linux, à l’UTC.
Une autre était envisagée, cette fois dans une salle de la mairie, pour nous permettre de nous
ouvrir à la ville, mais par manque de temps elle n’a pas pu être organisée.

3.8 CHATONS

Picasoft a commenté les candidatures et voté pour l’adhésion des nouveaux membres du
Collectif des Hébergeurs Alternatifs, Transparents, Ouverts, Neutres et Solidaires en décembre
(7ème portée).

3.9 Signature de l’appel de LQDN

En septembre 2018, la Commission européenne a proposé un règlement � relatif à la prévention
de la diffusion en ligne de contenus à caractère terroriste � Ce règlement prévoit des obligations
impossibles à accomplir pour une grosse majorité des hébergeurs alternatifs comme Picasoft,
et favorisera une centralisation encore plus importante entre les mains des géants du numérique.
C’est pourquoi Picasoft a co-signé, avec 60 autres organisations, la lettre ouverte de La Quadrature
du Net, demandant au gouvernement de s’opposer à ce projet de règlement.

3.10 Infrastructure technique

Un annuaire LDAP a été déployé pour gérer l’authentification sur nos machines. Ceci nous
permet d’avoir une gestion centralisée des accès pour l’équipe technique, avec des dates d’expiration
automatiques, mais aussi de gérer la liste des adhérents. Des intégrations avec nos services
existants ou futurs sont en cours de réflexion.

La TX 5997 mentionnée précédemment nous a permis d’avoir enfin notre propre serveur mail.
Auparavant, Picasoft utilisait le serveur mail d’OVH (chez qui le domaine picasoft.net est
enregistré). Les notifications envoyées par Mattermost passaient par ce serveur, ce qui rendait
urgent de le remplacer, mais le temps requis pour mener à bien cette tâche était trop important
pour l’équipe bénévole. La TX nous a permis d’avoir un serveur robuste et intégré à notre
architecture existante (déploiement via Docker, intégration du LDAP...).

La TX 6036 nous a permis d’améliorer les Dockerfiles utilisés pour construire nos images.
L’intégration continue de GitLab est désormais utilisée pour déployer les images en production.
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1 Introduction
Le présent bilan rend compte de la situation financière de l’association loi 1901 Picasoft

pour l’exercice courant du 21 juin 2018, date de l’entrée en fonction du bureau actuel, à
ce jour, 9 janvier 2019, date de l’assemblée générale de fin de semestre.

2 Résultat de l’exercice

2.1 Dépenses
Intitulé Montant
Facture Polar P18 5,40e
Frais pour la tenue du compte au Crédit Coopératif 51,10e
Remboursement déplacement conférencier 30,80e
Remboursement permanenciers UTCéenne 32,50e
Dons à d’autres associations 10,00e
Total des dépenses 129,80e

Le forfait que nous avons auprès du Crédit Coopératif nous coûte chaque mois 7,30e,
or le mandat du semestre d’automne dure 7 mois, ce qui nous fait un total de 51,10e.

Ce semestre, nous n’avons organisé qu’une conférence et pas deux comme nous avions
pu le faire le semestre précédent. Nous avons préféré nous concentrer sur des ateliers,
qui nous coûtent moins puisqu’il n’y a pas à défrayer les étudiant-es qui les prennent
en charge. Ce poste de dépense a donc été moins important que prévu et nous avons de
l’avance pour inviter des intervenant-es extérieur-es en P19. D’ailleurs, nous avons déjà
une conférence sur la monnaie libre de prévue pour le vendredi 15 mars 2019, suivie d’un
atelier sur le même thème le samedi 16.

Aussi, nous n’avons finalement pas pu assurer les interventions dans des lycées hors
de Compiègne que nous prévoyions de donner en début de semestre dans le cadre de
la Fête de la Science. Cela nous a fait une autre dépense en moins par rapport à notre
budget prévisionnel, même si celle-ci aurait pu être remboursée par la FDS.

Certain-es de nos membres ont tenu une permanence au bar du PSEC lors de l’UT-
Céenne, rapportant 191,86e à l’association (voir la section 2.2). Parce que le temps
qu’ils et elles nous ont donné était du temps en moins pour elles et eux sur leur soirée,
nous avons décidé de leur rembourser une partie de leur place, au prorata du temps
passé sur le stand.

Enfin, lors de notre passage au Paris Open Source Summit (voir section 2.2) nous
n’avons pas vendu uniquement nos goodies mais aussi ceux de la Quadrature du Net et
de Nos Oignons. Nous avons donc tenu à faire à chacune un don de 5e pour compenser
l’impression des affiches qu’elles nous avaient données pour l’occasion.
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2.2 Recettes
Intitulé Montant
Cotisations des membres physiques 18,00e
Dons des membres 164,00e
Recettes bar UTCénne 191,86e
Vente de goodies et dons au POSS 26,50e
Location de VPS pour la TX Peertube 100,68e
Subventions du BDE-UTC 500,00e
Adhésion de soutien du laboratoire COSTECH 1 000,00e
Total des recettes 2 001,04e

Nous avons reçu beaucoup de dons ce semestre, conséquence plus ou moins directe
de l’ouverture de notre compte en banque : nos membres qui ne sont plus à Compiègne
et qui peuvent désormais nous faire des virements sont aussi ceux qui ont des revenus
stables.

Nous avons aussi eu l’occasion de faire quelques recettes lors d’événements particuliers :
au cours de l’UTCénne, comme annoncé dans la section 2.1, mais aussi au Paris Open
Source Summit, où nous avons reçu des dons et vendu des stickers ou bien des goodies
d’autres associations (idem).

Dans le cadre de la TX sur Peertube, que Picasoft co-encadrait, les étudiant-es ont
eu besoin d’un VPS. L’un de nos membres l’a réglé au nom de Picasoft. Cela étant,
puisqu’il s’agissait d’une activité pédagogique, c’était à l’UTC de prendre en charge
les frais associés et UTeam nous a remboursé la location du serveur. Ce membre ne
souhaitait malgré tout pas être remboursé et n’est pas en mesure de nous fournir une
facture.

Nous avons aussi touché ce semestre les 1 000e de l’adhésion de COSTECH pour
l’année 2018-2019 (voir le bilan du semestre P18).

Enfin, nous avions demandé pour la première fois des subventions au BDE-UTC,
auquel nous sommes fédéré-es. Nous les avons reçues intégralement.

2.3 Commentaire
La balance pour le semestre est de 1 871,24e. Comme lors des semestres précédents,

des dépenses ont été réalisées au Polar, qui nous seront facturées au début du prochain
exercice. Celle-ci ne devrait pas dépasser 10e. Aussi, nous avons imprimé des stickers
au FabLab qui nous ont coûté environ 21e mais nous n’avons pas encore reçu de facture
et ce sera au prochain bureau de la régler.
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3 Situation patrimoniale
Le résultat de l’exercice précédent était de 392,79e. Le solde de l’association s’élève

donc désormais à 2 264,03e répartis comme suit.

Provision pour hébergement

400e

Provision pour renouvellement serveurs

720e

Trésorerie mobilisable

1144.03e

3.1 Comptes en banque
Le compte courant que nous avons auprès du Crédit Coopératif compte 1 955,03e.

L’association ne possède aucun autre compte ni livret d’épargne.

3.2 Caisse
À la date du 9 janvier 2019, la caisse de l’association compte 309,00e en liquide.

4 Situation future

4.1 Besoins futurs de l’association
Nous restons sur nos estimations précédentes des besoins de l’association d’un peu

moins de 1 000e par semestre en comptant les frais de banque (45e), de communication
(20e), d’organisation de conférences (100e) et de fourniture de services (820e jusqu’en
2020, où l’on recalculera les provisions pour les prochains serveurs).

Nous sommes très largement bénéficiaires ce semestre avec un bilan de plus de 1 500e
à la fin de l’exercice et 1 144,03e de trésorerie mobilisable, soit suffisament pour couvrir
les besoins de P19. Cela est lié au fait que les adhésions de soutien se font annuellement
et que nous avons touché 1 000e d’un coup de la part de COSTECH au lieu de 500e
ce semestre et 500e en P19.
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Le prochain bureau devra renouveler la réflexion de Picasoft sur les subventions qu’elle
demande au BDE-UTC ou qu’elle pourrait demander au FSDIE.

4.2 Ouverture d’un livret d’épargne et amortissement du matériel
Le chantier de l’ouverture d’un livret d’épargne est toujours en cours et devra être

pris en charge par le prochain bureau. Celui-ci pourra être approvisionné correctement,
nous sommes en bonne voie pour pouvoir renouveler nos serveurs fin 2020.

4.3 Que faire de la caisse ?
Depuis l’ouverture de notre compte en banque, nous réglons toutes nos factures par

chèque ou virement pour une meilleure traçabilité. Nous avons donc une importante
quantité liquide qui dort dans la caisse et qu’il faudrait sans doute déposer pour pouvoir
l’utiliser.


